

## Reporte de la OCDE sobre la política educativa en México

La educación superior es un factor estratégico en la vida política, social y cultural de las naciones, porque su funcionamiento es producto de las realidades y tiempos distintos que vive cada país, afirmó el titular de la SEP, Miguel Limón Rojas, al recibir las conclusiones del Reporte sobre políticas de la educación superior de México, organizado por la Organización para la Cooperación y el desarrollo Económico (OCDE).

Al referirse a la estrategia de trabajo de la SEP y al OCDE para realizar este trabajo, Limón Rojas recordó que luego de la incorporación del país a esa organización, el gobierno federal propuso evaluar el sistema educativo superior mexicano. Por ello, enfatizó el funcionario, los expertos nacionales y extranjeros hicieron acopio de la mejor información disponible y de una gran diversidad de opiniones sectoriales, institucionales y personales relevantes, para caracterizar y sugerir medidas de superación y mejoramiento en el campo de la enseñanza universitaria.

Al dar a conocer los resultados del estudio, Claude Pair informó que pese a la excesiva expansión de este nivel de estudio en los últimos 40 años, el sistema mexicano tiene el mérito de afrontar la situación sin ruptura. Entre las recomendaciones presentadas, Pair enlistó las siguientes: garantizar la igualdad de oportunidades para todos los candidatos a ingresar a este nivel de estudio, ampliar un sistema de becas a nivel nacional, así como elaborar un estudio sobre el origen social de los estudiantes; flexibilizar la formación en el nivel profesional, desarrollar un sistema tutorial y de apoyo a la orientación vocacional de los alumnos. Respecto a la calidad, la OCDE reconoce los esfuerzos llevados a cabo en torno a la evaluación individual e institucional, además de proponer un sistema nacional de acreditación tanto para las universidades como para cada uno de los planes de estudio.

Otra recomendación sobresaliente se refirió al reclutamiento, formación y permanencia del personal académico de las instituciones de educación superior.

Pair consideró, para finalizar, que el terreno económico y social del país ofrece grandes oportunidades de cambio, situación donde las universidades habrán de desempeñar un papel importante.